
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
Орган Ангарского горкома КПСС  

и городского Совета 
депутатов трудящихся

/  КОММУНИЗМА
Год издания 15-й №  189 (2906) ПЯТНИЦА, 23 сентября 1966 года Цена 2 коп.

НАГРАДА ОБЯЗЫВАЕТ
Н А Д Н Я Х  Ангарску вру

чено переходящее крас
ное знамя по итогам 

благоустройства за II квар
тал 1966 года. Мы обратились 
к председателю горисполкома 
т. Панфилову В. И. с прось
бой рассказать, что сделано в 
городе по благоустройству и 
что еще предстоит осущест
вить за оставшееся до конца 
года время.

— Коротко можно сказать, 
что нынешней весной проведе
на большая работа по даль
нейшему благоустройству жи
лых кварталов, улиц, объек
тов коммунального назначе
ния, территорий промышлен
ных предприятий. В мае был 
объявлен месячник по озе
ленению города и поселков. 
За это время при активном 
участии населения на улицах, 
в скверах и парках высажено 
I 637 570 деревьев и кустар
ников. более двух миллионов 
цветов. Реконструировано и 
благоустроено газонов на пло
щади 502 668 кв. метров, за
мощено бетонной плиткой 
трамвайного пути 5 758 кв. 
метров, заасфальтировано до
рог и тротуаров 54 800 кв. 
метров. Построено 44 детских 
площадки и 60 спортивных 
площадок. Капитально отре
монтировано 12 тысяч кв. ме
тров дорог и тротуаров.

Хороших результатов по 
благоустройству кварталов 
добились жилищно-комму
нальные управления нефтехи
мического комбината (началь
ник т. Мелкоступов П. П.), 
юго-западного района (т. Фу- 
галевич В. В .), Цементного 
поселка (начальник Ж К О  
т. Волков). Большую работу 
проводит домоуправление 82-го 
квартала. возглавляемое
т. Тупчснко М. П.

Однако получение перехо
дящего красного знамени во
все не означает, что у нас 
уже все сделано по вопросам 
благоустройства. Город еще 
недостаточно озеленен, плохо 
освещен, несвоевременно очи
щается от грязи. В плохом

санитарном состоянии нахо
дятся новые микрорайоны 2, 
3, 4, кварталы 91, 100, 102, 
89, 88 и другие, поселки Се
верный, Байкальск, Юго-Вос
точный.

Горисполком обязал Ж К У  
нефтехимического комбината 
и строительства, городской 
отдел коммунального хозяй
ства, санэпидстанцию лучше 
организовать работу по вы
полнению плана благоустрой
ства, привлечь к этому делу 
домоуправления. Уличные ко
митеты, общественные орга
низации. все население.

На 1966 год был утвержден 
план благоустройства города 
па общую сумму 6 878 тысяч 
рублей. Намечено выполнить 
работы по окончанию строи
тельства улиц 40 лет Октяб
ря, Горького, Ворошилова, 
Чайковского, Ольги Потапо
вой и других; закончить бла
гоустройство микрорайонов 
2, 3, 4, 12, 5, квартала 84;
обеспечить своевременную
сдачУ в эксплуатацию канали
зации, водопровода, тепло
трассы, газопровода и элект
роснабжения в новых микро
районах. Однако сроки, на
меченные для выполнения 
многих работ, срываются.

Ангарские строители имеют 
опытные кадры инженерно- 
технических работников, креп, 
кую производственную базу. 
Нужно только четко органи
зовать все процессы строи
тельных работ, добиваться 
высокой культуры в промыш
ленности, строительстве, в 
торговле и на транспорте.

Близятся знаменательные 
даты, которые будет отмечать 
наша Родина — 50-летие Со
ветской власти и 100-летие со 
дня рождения В. И. Ленина.

Что должны сделать мы, 
готовясь к встрече этих собы
тий? Прежде всего, провести 
большую и . активную работу 
по благоустройству своего го
рода. Сделать все для того, 
чюбы переходящее красное 
знамя получило в Ангарске 
постоянную прописку.

Еурсы закончили работу
2i сентября в актовом зале 

строителей состоялось заклю
чительное занятие десятиднев
ных курсов пропагандистов и 
руководителей постоянно дей
ствующих семинаров горко
мов и райкомов партии Ир
кутской области.

Слушатели курсов, до этого 
работавшие на своих семина
рах, снова собрались вместе.

■ Перед пропагандистами и ру
ководителями постоянно дей
ствующих семинаров высту
пил первый секретарь Иркут
ского обкома КПСС т. Щ е
тинин С. Н.

В c?oev выступлении тов. 
Щетинин остановился на ре
шениях Х Х Ш  съезда КПСС 
и майского Пленума Ц К 
КПСС. Рассказал о том, как 
идет претворение этих реше
ний в жиэнь. Первый секре
тарь обкома КПСС затронул

вопросы развития Иркутской 
области в новой пятилетке. 
Подробно остановился тов. 
Щетинин в своем выступле
нии и на задачах идеологиче
ской работы. А  потом отве
тил на многочисленные вопро
сы слушателей курсов.

Областные курсы пропаган
дистов и руководителей пос
тоянно 1 действующих семина
ров закончили работу. По мле
нию слушателей, занятия про
ходили интересно и содержа
тельно. Все, кто принимал 
участие в их работе, разъ
ехались по своим местам обо
гащенные новыми знаниями.

На снимке; участники кур
сов — пропагандисты Ангарс
ка и Железногорска (слева 
направо): К. А. Храмцова.
А. В. Захарова, Е. В. Ивано
ва. И. О. Кривожня.

Фото А. ХАМ ЗИНА.

Новая специальность
По проекту на строительстве реактора одной из установок  

Н П З  монтажникам Союзтеплостроя предусмотрели торкрет
ные работы. До этого монтажникам не доводилось произво
дить их. Надо было научиться торкретированию. Ангарское 
монтажное управление треста Союзтеплострой направило в 
Ленинград прораба Ж илина, бригадира огнеупорщиков Г л у 
харева и слесаря Бухарова.

Около двух месяцев они учились торкретному делу и по 
возвращении приступили к работам на реакторе.

Торкретирование сейчас закончено, и реактор сдан на 
подсушку. Так, огнеупорщикн овладели еще одной трудной и 
важной специальностью.

В Н О М Е Р Е :
•  Г О Р О Д  Д О Л Ж Е Н  

С Т А Т Ь  Е Щ Е  К Р А Ш Е .

•  СООБЩЕНИЯ ТАСС 
ИЗ-ЗА РУБЕЖА.

•  В С Е С О Ю З Н Ы Й  С Е М И 
Н А Р  С П Е Ц И А Л И С - 
Т О В . ________________

•  ПИСЬМА НАШИХ ЧИ- 
ТАТЕЛЕЙ.____________

•  Н О В О С Т И  С П О Р Т А .

В  п е р е д о в о м  
к о л л е к т и в е
С самого начала строи

тельства нефтеперераба
тывающего завода сюда 
пришел прораб И . И . Ш ер 
ман со своими монтажни
ками из Сибэлектромонта- 
ж а . Вместе со строителями 
электромонтажники соору
ж али  первые атмосферно
вакуумные трубчатки,
электрообессолива ю щ  и е 
установки.

З а  самоотверженный
труд коллективу прорабст
ва первому в Ангарском  
управлении треста Сибэле- 
ктромонтаж было присвое
но звание коммунистиче
ского.

Бригады коммунистиче
ского труда тт. Бегушева, 
Ланковича, Карчукова и 
Ш ипелова, а такж е брига
да т. К уж елева  ведут мон
тажные работы на ряде пу
сковых объектов Н П З , та 
ких, например, как 1А-1М 
каталитический крекинг. 
Вы полняя ежедневно нор
мы на 120 Процентов, элек
тромонтажники идут с опе
режением графика.

С И БИ РС КИ П  БО ГА Т Ы РЬ
Н О В О КУ ЗН ЕЦ К . Новый элек

тролизный корпус вошел в строй 
на Новокузнецком алюминиевом 
заводе. Пуском цеха завершено 
строительство первенца алюмини
евой промышленности Сибири.

Сооружение новокузнецкого за
вода на берегу реки Томь нача
лось в суровый 1942 год. Сейчас 
это предприятие не имеет себе 
равных в Европе. Здесь установ
лено самое современное оборудо
вание.

Ш ТА Б  С П А РТА КИ А Д Ы  
СОЗДАН

Для руководства подготовкой 
и проведением 4-й летней спар
такиады народов СССР, посвя
щенной 50-летию Великой Ок
тябрьской социалистической ре
волюции, образован организаци
онный комитет. Председатель его 
—Мазуров К. Т.

ГДР. Площадь имени Эрн
ста Тельмана в Ростоке, 
фото АНД — ТАСС

Ю Ж Н О В ЬЕТ Н А М С КИ Е
ПАТРИ О ТЫ  АТАКУЮ Т
ХАНОЙ. Бойцы Армии осво

бождения Южного Вьетнама 
взорвали 18 сентября штаб 
«специальных частей» амери
канских и марионеточных 
войск в провинции Внньлонг, 
в результате чего противник 
понес большие потери в живой

В А РВ А РС К И Е  НАЛЕТЫ  
П РО Д О Л Ж АЮ ТСЯ

ХАНОП. Большие группы 
американских самолетов вновь 
вторглись 19 сентября в воз
душное пространство ДРВ, 
бомбили и обстреливали густо
населенные ргйоны и промыш
ленные объекты в ряде про
винций.

Части противовоздушной 
обороны вьетнамской народной 
армии сбили 20 сентября над 
территорией провинции Бакт- 
хай два американских самоле
та. Об этом сообщило вьетнам
ское информационное агентст
во.

силе. 6 тот же день подразде
ления Армии освобождения, 
действующие в провинции Ку- 
ангнгай, подвергли интенсив
ному минометному обстрелу 
Ш1аб воинской части противни
ка. 19 сентября в этой про
винции сбит американский 
бомбардировщик.

(ТАСС)

Ч Е Р Е З  ЯПО НИ Ю  
В Ю Ж Н Ы Й  ВЬЕТН АМ

ТОКИО. Япония использует
ся как перевалочная база для 
отправки южнокорейских сол
дат в Южный Вьетнам. О 
фактах использования япон
ской территории южнокорей
скими солдатами, направляю
щимися в Южный Вьетнам, 
сообщила газета сСякай Сим- 
по». Для этой цели использу
ются американские военные 
базы в Японии — Татикава и 
другие.

Ч И С Л Е Н Н О С Т Ь  
Н А С Е Л Е Н И Я  С Ш А

В А Ш И Н Г Т О Н . Числен
ность населения С Ш А  на

1 июля 1966 года достигла 
105.857 тыс. человек. За  
последний год население 
СШ А увеличилось на 2 мил
лиона человек.

Праздник молодой республики
Шесть лет назад малийскмй народ провозгласил создание 

республики. Завоевание политической независимости было на
чалом борьбы за выход из глубокой экономической отстало
сти — традиционного наследия колониализма. Страна, имев
шая один из самых низких уровней жизни населения, по
ставила в качестве конечной цели своего развития построе
ние социализма.

В стране закладываются основы национальной индустрии.
Развернута плодотворная деятельность «сельскохозяйствен

ных производственных объединений взаимопомощи» — так 
называются в Мали кооперативы. Государство всеми средст
вами поощряет кооперативное движение. Расширяется госу
дарственное сельскохозяйственное предприятие «Оффис дю 
Нижер», на полях которого успешно трудится около 42000 
малийцев.

В своей созидательной деятельности малийский народ 
встречает содействие и поддержку со стороны СССР и дру
гих социалистических стран. Между Мали и Советским Сою
зом установились дружеские взаимовыгодные отношения.

(ТА С С )



В СТОРОНЕ
ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

П ОЧТИ каждый лень на не
фтеперерабатывающем за- 
воле собираются опера

тивки. Руководители нефтехими
ческого комбината, нефтеперера
батывающего завода, строитель
ства, инженерно - технические 
работники обсуждают один воп
рос: о сроке пуско-наладочных 
работ на каталитическом крекин
ге.

Скажем сразу, что дела с пред
пусковыми работами идут не
важно. Главная бела в том. что 
на пусковом объекте не хватает 
кадров эксплуатационников.

На промышленной площадке 
мы встретились с начальником 
установки Владимиром Иннокен
тьевичем ЗасУхнным.

— Из всех операторов, кото
рые пришли на установку, атте
стованы только четыре, осталь
ные не могут сдать на рабочее 
место, — рассказывает началь
ник установки. — Вот приходит
ся самому крутить задвижки, 
обкатывать оборудование.

Почему же так получилось? 
Начальник третьего иеха нефте
перерабатывающего завода тов.

ИДЕТ ПО Д ГО ТО ВКА  К ЗИ М Е

ПРОМЕДЛЕНИЕ 
НЕТЕРПИМО

Четвертому участку СМУ-5 
в четвертом квартале пред
стоит большая сдача объек
тов соцкультбыта. Так, толь
ко по моему прорабству не
обходимо ввести в эксплуата
цию ресторан по улице Чай
ковского. большой торговый 
центр, детский сад в четвер
том микрорайоне и другие.

На этих объектах Уже сей
час надо сделать утепление и 
остеклить витрины. В  зимних 
условиях здесь предстоит ко
лоссальный объем работ.

Чтобы слать эти объекты с 
хорошим качеством в эксплу
атацию зимой, надо сейчас 
подготовиться к работе в 
зимних условиях, а именно: 
на ресторане сварить наруж
ный каркас, устранить проект
ные неувязки на монтаже 
створок витрин, смонтировать 
лестничные марши. Монтаж
ному тресту немедленно на
чать монтаж регистров в хо
лодильных камерах, которые 
вот уже второй месяц лежат 
пол открытым небом. Все это 
дело рук генподрядчика — 
СМУ-1.

На торговом центре пред
стоит много работы по утеп
лению здания. А к изготовле
нию каркаса под стекло 
СМУ-1 еше не приступало 
Все это при остеклении в зим
нее время грозит отделочни
кам большими убытками.

Здесь же до сих пор не за
кончены внутренние перего
родки. Электромонтажники 
Сибэлектромонтажа до сих 
пор не приступили к скрытой 
проводке, а бригада штука
туров Чурбанова выполнила 
уже п о л о в и н у  штукатурных 
работ на здании и взяла обя
зательство в течение сентября 
полностью закончить штука
турку. Повторится старая ис
тория — переделки зимой, ни
чем не оправданные расходы.и. топцов,

прораб СМУ-5.
ОТ РЕД А КЦ И И

П рораб И. Н . Топиов правильно 
и своевременно ставит вопрос о 
подготовке к работе в зимних у с 
ловиях  на строительстве  ж и л ь я  и 
объекто в  со и кул ьтб ы тя . Зало г  у с 
пешной работы  в четвертом  к в а р 
тале  л е ж и т  в хозяйском полходе 
к вопросу, ка к  пройдет подготов
ка к зиме сейчас, в оставш иеся 
теплы е дни.

Но. к со ж алению , генеральный 
под ряд чик—домостроители СМУ-1 
—еше не взял  себе за правило 
эту  проверенную  голами истину. 
Пример неудовлетворительной
подготовки к работе  и зимних ус 
ловиях  на строительстве  ж и л ь я  и 
объектов со п кул ьтб ы та  не едини
чен. а до наступления первых «а- 
моропков остались ечн таны е дни.

Попов объяснил, что сначала на 
штатные места на установку не 
было лимита, потом разрешили 
набрать 70 человек. Но этих лю
дей крайне недостаточно, н>жно 
еше столько же.

Каталитический крекинг — ус
тановка уникальная. Таких в 
стране очень мало. Поэтому 
вполне понятна тревога руково
дителей цеха н завода, что в 
предпусковые дни на установке 
IA — IM  не хватает опытных, 
квалифицированных кадроъ.

Какую позицию в этом деле 
занимает цеховая партийная ор
ганизация? В нюне коммунисты 
третьего цеха провели партий
ное собрание с повесткой дня о 
ходе строительных и монтажных 
работ на каталитическом кре
кинге. Главным в разговоре на 
партийном собрании стал вопрос 
о кадрах, о их подготовке.

Партийное собрание, в частно
сти. пр.шяло решение просить 
руководство завода и нефтехи
мического комбината об отправ
ке группы старших операторов 
на родственные предприятия в 
Ново-Уфимск и Баку для стажи
ровки. Ведь это просто необхо
димо. Однако вопрос о стажиров
ке до сих пор не разрешен.

—  Нет средств для команди
ровки. — объяснил нам одни из 
руководителей цеха. *А как же 
обстоит дело с подготовкой кад
ров на месте?

Руководство цеха решило про
вести экзамены среди рабочих 
установки. Однако мало кто из 
экзаменуемых ответил на вопро
сы.

Секретарь партийной организа
ции цеха М  3 Николай Михай
лович Сергее® разводит рукамн. 
отвечая на наш вопрос. какие 
мерц принимало партбюро по 
подготовке рабочих к аттеста
ции.

— Руководители иеха с нами 
по этому вопросу не советуются. 
Мы даже не участвуем в опера
тивках, которые собираются, —

объясняет секретарь цехового
партбюро. —  Короче говоря, во
прос с подготовкой квалифици
рованных кадров мы упустили.

Но только ли это укушено 
парторганизацией? Не чувству
ется ее роль и в других делах. 
А^ы поинтересовались, как обсто
ит дело с расстановкой к о м м у н и 
с т о в  на установке. Сейчас на 
пуско-излалочные работы напра
влено только несколько членов
партии. Но и это не по инициа
тиве партийного бюро.

По существу каждый комму
нист. назначенный мастером, 
бригадиром, начальником смены
установки и т. д., Должен ут
верждаться на партийном бюро. 
Но этого, по словам секретаря 
парторганизации тов. Сергеева, 
бюро не практикует.

Ослаблена и идеологическая ра
бота на установке. Партбюро не 
подобрало и не направило на 
установку агитаторов, не забо
тится о выпуске «молний», бое 
вых листков, не показывает, как 
трудятся на установке эксплуата
ционники. какие трудное™ они 
встречают.

Правда, на каталитическом 
крекинге можно увидеть плака
ты, в которых бригадам напоми
нают о сроках работ, но этим 
занимается только комсомоль 
скнй штаб всесоюзной ударной 
Стройки —  нефтеперерабатываю
щего'завода. Пожалуй, только 
плакатами и ограничивается его 
роль здесь.

Вот и выходит, что партийная 
организация цеха .Vs 3 не сумела 
пока создать на пусковой уста
новке настоящего напряжения.

—  К  нам. обращаются за по
мощью по какому-нибудь чисто 
производственному вопросу, — 
говорит заместитель секретаря 
партийного бюро тов. Денисен
ко.

А вот собственной инициативы, 
заботы о ходе предпусковых ра
бот коммунисты, партчйное бюро 
иеха №  3 не проявляют. Дела на 
каталитическом крекинге, види
мо. мало их беспокоят. Поэтому 
не удивительны те срывы, те не
поладки. которые имеют место 
на важной пусковой установке.

А. С ЕМ ЕН О В

В ГО РК О М Е  КПСС

В М АЕ этого года на собра
ния городского партийного 
актива обсужлаия вопрос 

об усилении военно-патриотиче
ского воспитании молодежи и 
трудящихся города. Ранее по 
э т о м у  вопросу было принято ре
шение бюро городского комитета 
партии.

Как же выполняется это ре
шение на местах5 

Бюро горкома заслушало док
лад секретаря партийной органи
зации цементного завода Диду- 
ка Н. Н. На заводе подготовле
но 53 мотоциклиста. 43 стрелка, 
проводится разъяснительная ра
бота по правилам гражданской 
обороны. В этом rcyiy больше

Вопрос о состоянии военно- 
патрнотнческого воспитания мо
лодежи на завоте не обсуждал
ся ни на бюро, ни на собраниях 
к о м м у н и с т о в  Комсомольская ор
ганизация также стоит в стороне 
от этого важного дела.

Секретари партийных органи
заций на днях получат постанов
ление бюро Г К  КП СС  по це
ментному заводу. Учитывая не
достатки, допущенные партийной 
организацией этого предприятия 
в деле военно-пат>иотнческого 
воспитания трудящихся. надо 
еще раз проверить, все ли мы 
делаем Главное внимание сле
дует обратить на пропаганду ге
роических традиций Советской

З А Б В Е Н И Е  
важного дела

читается лекций на общественно- 
политические темы.

Но постановление собрания 
городского партийного актива 
партийной организации выполня
ется плохо. Бюро не уделяет 
.достаточного внимания воспита
нию высоких патриотических 
чувств у молодежи, работающей 
на заводе. Не используются та
кие оправлавйже себя формы 
работы, как встречи с участни
ка мн революции, гражданской н 
Великой Отечественной войн, ки
нолектории, читательские конфе
ренции и т. д. Не привлекаются 
к этой работе офицеры запаса, 
работающие на заводе.

Слабо развиты технические ви
ды спорта. Подготовка молоде
жи к сдаче норм комплексов 
^Готов к защите Родины», «Го
тов к труду н обороне» не про
водится. На заводе нет ни одно
го значкиста Г З Р  и ГТО . хотя 
лесягки юношей являются до
призывниками.

Армии и Флота. Надо смелее 
привлекать к этой работе офице
ров запаса, ветеранов революции 
и труда, полнее использовать 
материалы, публикуемые в газе
тах и журналах под рубрикой 
«Навстречу 50-летию Советской 
власти», а также возможности 
лекторских сил города.

Хозяйственникам совместно с 
профсоюзными комитетами нала 
пополнить материальную базу пер
вичных организаций ДОСААФ. 
Разве можно t организовать 
нормальную работу кружков во- 
енно - прикладных видов спорта, 
если на шестьсот с лишним чле
нов ДОСААФ, насчитывающихся 
на том же цементном заводе, 
имеется два мотоцикла да три 
мелкокалиберных винтовки! Ме
жду тем, цементный завод не 
такое уж бедное предприятие, 
чтобы не найти денег на необхо
димое -оборудование.

Мы должны стрем)гться к то
му, чтобы каждый юноша-ангар- 
чанин. Уходящий в Советск\ю 
Армию, имел аттестат о сред
нем образовании, комсомольский 
билет в кармане, умел водить 
автомашину, мотоцикл. метко 
стрелять, был физически развит.

Это дело чести нашего города.

В О Й Д И ТЕ в любой из 
цехов гидрирования хи
мического предприя

тия, и вы увидите обычную 
картину: в иехе тихо, светло, 
у пульта управления только 
оператор. Технологический 
процесс идет нормально. Но 
стоит в аппаратуре оказаться 
малейшей трещине...

Легчайший из газов, на 
первый взгляд 1акой безобид
ный, водород образует с воз
духом сильнейшую взрывча
тую смесь. Но это еше не 
все. Он имеет свойство про
никать в сталь, лишать ее уг
лерода и вызывать разруше
ние металла.

Чтобы избежать этой гроз
ной опасности, трудятся сот
ни ученых — металловедов и 
химиков. 13 сентября они съе
хались в наш город на все
союзный семинар «Водород
ная коррозия стали и борьба 
с ней». Это был шестой семи
нар по счету. Первый состо
ялся в 1953 году.

На нынешнем семинаре 
круг участников расширился. 
В Ангарск приехали предста
вители Москвы. Ленинграда. 
Львова. Баку, Перми. Сверд
ловска, Владимира. Новоси
бирска. Иркутска и других 
городов нашей страны. По 
ч и с л у  докладов этот семинар 
самый крупный: в 1962 году 
было сделано 14 докладов, а 
в 1060 голу — 42 доклада. 
Даже нз этих цифр можно 
-.Цедиться, насколько возрос
ло значение проблем водород
ной коррозии за последние 
4 гопа.

Итак, многие голы ученые 
решают эти проблемы. И ка

залось. все должно быть по
нятным. Но это не так. До 
сих пор здесь существуют не
решенные, спорные и неясные 
вопросы.

В своем вступительном сло
ве на это и указал доцент 
Иркутского политехническо
го института кандидат техни
ческих наук Николай Петро
вич Черных.

Перед началом работы нам 
удалось поговорить с руково
дителями семинара. Вот что 
сказал московский профессор 
Федор Федорович Химушин:

— Семинар представляет 
огромный интерес для хими- 
ков-технологов, работающих 
на нефтехимии. Наша метал
лургия может обеспечить 
промышленность высокока
чественными сталями. Мы 
располагаем выссжонаучны- 
ми методами контроля для 
того, чтобы работа оборудо
вания нефтехимически* про
изводств была безаварийной.

' —  Всем приятно, —  сказал
ленинградец, кандидат техни
ческих наук Юрий Иванович 
Арчаков, —  что такой боль
шой семинар проходит в мо
лодом сибирском городе Ан
гарске — в городе с разви
той нефтехимической промыш
ленностью.

Больше всех хлопот доста
лось председателю организа
ционного комитета Михаилу 
Борисовичу Асвияну. Его бес
покоила не только организа
ционная сторона семинара, но 
н отдых участников. Гости 
хотели побывать в Братске. 
Увидеть кцасоты Байкала, по
сетить нефтехимический ком
бинат. Забегая вперед, можно 
сказать, что все это удалось.

В первый же лень семинар 
оправ тал надежды участни
ков Не меньше нового н ин
тересного внесли и остальные 
дни. Особенно интересными, с 
телки зрения теории, были 
доклады В. И. Алексеева

(Москва), В А. Гольцова 
(Свердловск), В. И. Деряби
ной, И Д. Гребешковой (Ле
нинград). М. Б. Аевняиа (Ан
гарск), С. Зейналова (Баку).

Но вот председатель предо
ставляет слово нашему земля
ку, кандидату технических на
ук Василию Георгиевичу .Мо
розу.

Зал слушает с большим 
•вниманием. В Г. Мороз, кро
ме глубокой теоретической 
подготовки, обладает много
летним опытом практической 
работы с оборудованием, под
вергающимся водородной
коррозии. .Много интересных 
экспериментов поставил он в 
своей лаборатории и теперь 
делится со слушателями их 
результатами.

Он говорит о водоролопро- 
ннцаемости стали, о факто
рах, могущих привести к ава
риям в работе • оборудования. 
В направлении увеличения 
сроков службы оборудования 
работает вся лаборатория, ко
торой руководит В. Г. Мороз. 
Об этом говорили в своих 
докладах ее сотрудники М. Б. 
Асвнян и И. А. Азизов.

Три дня продолжались до
клады н обсуждения. Семи
нар окончен." Кроме обмена 
опытом, он помог установле
нию тесных контактов между 
научно - исследовательскими 
организациями. работающи
ми в области водородной кор
розии.

Э. Ш И Ш КО ВА .
В. Я РМ И Ц КА Я . 

сотрудники Ангарского фили
ала Гнпронефтсчяш.

На снимке: М. Б. Асвиян.

23 1966 года®2 стр. ЗНАМЯ КОММУНИЗМА № 189



г

1 СПАСИБО... ЗА ЗДОРОВЬЕ
1И Т А Т Е Л Е Й

В М А ГА ЗИ Н  .V? )3 урса не
фтехимического комбнна- 
та привезли овощи. У при

лавка очередь. и довольно 
шумная. Оказывается, люди воз
мущаются грубостью и непово
ротливостью продавцов, их нече
стностью.

Достаточно сказать, что про
давец Лац отпускала товар се- 
мерым покупателям в течение... 
часа! Но и это могли бы прос
тить покупатели, делая скидку

Вопросам охраны и Улучше
ния здоровья советского чело
века уделяется первостепен
ное значение в нашей стране. 
С каждым годом расширяет
ся сеть курортов и санатори
ев, увеличивается число боль
ничных коек. .

Предупредить любое забо
левание, как известно, во мно
го раз легче, чем излечить 
давно запущенную, тяжелую 
болезнь. Эту цель и преследу
ет организация различных за
водских и фабричных профи
лакториев.

...Профилакторий Ангар
ского цементного завода раз
местился в небольшом поме
щении. Недавно здесь отдох
нул очередной отряд рабочих 
и служащих. Почти все отды- 
хающие заметно поправились 
и окрепли.

От их имени я от себя лич
но хочется поблагодарить 
коллектив профилактория за 
то внимание и доброжела
тельность, каким окружают 
здесь отдыхающего, за чисто
ту и уют, способствующие хо

рошему и бодро
му настроению, за 
вкусные обеды.

Эта благодарность относит
ся к старейшим работникам 
профилактория — медицин
ским сестрам К. В. Быкало- 
вой и Н. А. Мусиной, а так
же к санитаркам И. Д. Шел- 
куновой и К. П. Соскевнч.

Хочется пожелать всему 
коллективу хорошего здоро
вья, счастья и творческого 
подхода к своему делу, у ко
торого благородная и благо
дарная цель.

В. ГЛ У Ш К О В , 
инженер.

Веж ливость— 
не одолжение

Привезли по
мидоры и без 
оформления до
кументов — на 
прилавок. И 
хотя прикидка

на ее молодость и неопытность, на брак составляла около 8 про- 
еслн бы не грубость. центов, заведующая магазином

Ей ниче-о не стоит грубо одер- Жилина разрешила их реализо
вать покупателя, «посоветовать», вать сразу, без всяких подсчетов 
если не нравится, идти в другой и скидок. Брак, который следо- 
магазия. На обоснованный упрек вало бы списать и выбросить, 
покупательницы Релькнной она попал покупателям в сумку, 
потребовала: «Не шумите и не Не лучшим образом вела себя 
кричите, а если неугодно, то от- и старший продавец Ульянова, 
правляйтесь на базар». А в раз- На виду у всех она стала выби- 
гар спора в магазине произошел рать помидоры получше для се- 
еше один случай. бя и своих коллег. Когда же

ста попала нод словесный об
стрел, то не растерялась и ста
ла отвечать еще более квалифи
цированной бранью.

—  Не знаю, как это могло п о 
л у ч и т ь с я , — растерянно говорят 
Ульянова и завмаг' Жилина. — 
Мы сегодня забегались н так 
уморились, что не до этого.

А почему, собственно говоря, 
не до этого? От вас же требует
ся только одно — исполнение са
мых элементарных правил работ
ника торговли: честности, вежли
вости и обходительное™ с поку
пателями.

А. А Н Д РЕЕВ .

О радиом онтере, пасте и танцевальной м узы ке
Н Е Д А В Н О  я вызвала ра- 

диомонтера, чтобы сделать 
дополнительную радио- 

точку. Придя домой, я не узна
ла своей квартиры: не полу ва
лялась штукатурка, на стене зи
яли «кровавые раны», лаже же
лезобетонная балка была изби
та. Наверное, монтер радиосети 
т. Днвэков пытался вбить в нее 
гвозди. Но зато п самом центре 
стены, над столом красовалась 
розетка, хотя я просила устано
вить ее в углу.

Потрясенная я пошла в мага
зин купить пасту для чистки ра
ковин. Но в какой бы магазин 
ни заходила — везде один ответ: 
«Пасты нет». Придется, навер
ное. применять бабушкины сред
ства: песок с мылом.

Вечером пошли с дочерью в 
кино во Дворец культуры «Энер
гетик» после всех этих треволне
ний. Думаю, отдохнем. Но не 
тут-то было. Плохая акустика, 
частые обрывы старой ленты вы

зывали свист зрителей. Все это 
вконец испортило настроение. 
Даже ночью не смогла отдох
нуть: три дня в неделю из парка 
строителей в окна квартир рвут
ся оглушающие звуки музыки. 
Из-за десяти танцующих тысячи 
людей, живущих вблизи парка, 
лишаются спокойного сна. Я не 
против танцев, но ведь можно 
танцевать и под умеренную му
зыку.

М. С ЕРГО ВА Н Ц ЕВА .

Р А Д И О ЭЕКТ  Р О И И К А 
и точное приборостроение 
активно вторгаются в ме

дицину, физиологию. Уже сейчас 
союз физиолога, врача и инжене
ра отзы вает неоценимую по
мощь научным и практическим 
работникам.

Изучение лаже простейших 
сторон жизнедеятельности орга
низмов может дать большой эф
фект.

Непрерывная автоматическая 
регистрация величины и частоты 
пульса, показателей артериаль
ного и венозного давления дает 
возможность следить за состоя
нием сердечно-сосудистого тону
са. Автоматические анализаторы 
можно с успехом использовать 
для постоянного контроля за со
стоянием больных при шоке, зна
чительных потерях крови во вре
мя и после операций.

Сред|) современных методов 
исследования сердечно - с о с у д и 
с т о й  системы важное значение 
приобретает метод реографни, 
основанный на измерении элект
рического сопротивления тканей 
тела током высокой частоты. Ве
личина этого сопротивления ме
няется в зависимости от движе
ния крови по организму, поэто
му реография легко позволяет 
определять тонус сосудов и не' 
которые другие параметры Рео
кардиограммы в комплексе с 
другими методами исследования 
успешно используют при диагно
стике приобретенных и врожден
ных пороков сердца, легочной
гипертонии, склерозе легочных
аотерий и других заболеваний 
сердечно - сосудистой системы.

Интересные работы по исполь
зованию магнитных свойств ор
ганизма проводятся в Воронеж
ских политехническом и медицин
ском институтах. Магнетизм, так 
широко распространенный в мер
твой природе нашей планеты, 
характерен и для живой Правда, 
величина магнитного поля серд
ца человека в миллион раз мень
ше напряженности магнитного 
лоля Земли в каждой точке ее 
поверхности, по и этого доста
точно для со (Дания нового ме
тода диагностики заболевания

сердца — магнитокарднографин.
В основе его — принцип воз

никновения электрического тока 
в чувствительном элементе при 
пересечении его магнитными си
ловыми линиями исследуемого 
поля. Магнитное поле работаю*, 
шего сердца человека и живот
ных зависит от электрической 
активности крови. Для изучения 
переменного магнитного поля 
сердца создана неподвижная си
стема датчик-уловитель, которая

который можно затем многократ
но воспроизводить. У больных, 
страдающих невритами лицевого 
нерва, гемипара.Тичами, после та
кого лечения двигательные реак
ции заметно улучшились.

Даже небольшие успехи в этой 
области открывают заманчивые 
перспективны.

Точное исследование физиоло
гических показателей организма 
во многом зависит от создания 
надежных датчиков. До сих пор

Переписка с 
читателем

В редакцию пришло письмо. 
В нем говорится, что в связи 
с переходом на 8-часовой ра
бочий день люди после вто
рой смены не могут добрать
ся до дому: не успевают на 
последний трампай.

Мы послали это письмо в 
трамвайное управление с 
просьбой ответить, что прак
тически будет сделано. На 
лнях пришел ответ. Началь
ник трамвайного Управления 
т. Лукьянов сообщил, что дви
жение трамваев по маршру
там № I, 2, 3, 4 продлено до 
двух часов ночи.

* * *
Жители Майска Грибченко 

М. П. и Кунавин А. Е. расска
зали в своем письме о со
трудниках 2-го отделения ми
лиции Альхименко Г. А. и 
Дейнеко А. Г.. которые на
шли преступников, совершив
ших кражу.

Мы поставили в извест
ность об этом начальника го
родского отдела милиции 
т. Луценко Г. А. И с послед
ней почтой получили ответ: 
«За проявленное мастерство в 
раскрытии и изобличении пре
ступников сотрудникам мили
ции Альхименко Г. А. и Дей
неко А. Г. объявлена благо
дарность».

ЭЛЕКТРОНИКА 
Ш А Г Н Е Т  

В МЕДИЦИНУ
по изменениям магнитного поля 
сердца может регистрировать все 
нарушения его работы, дает воз
можность получать информацию 
о таких зонах, которые не под
даются электрокардиографии.

В тех же институтах разрабо
тан метод исследования движе
ний клапанов и мышц сердца че
ловека с помощью ультразвука. 
Аппаратура ультразвуковой ло
кации помогает определять фазы 
сердечного цикла и выявить ха
рактерные нарушения.

В  институте кибернетики Ака
демии науц УССР, изучив двига
тельные реакции в живых орга
низмах, создали устройства, спо
собные управлять этими реакци
ями. Поверхностные электроды 
снимают с мышц человека элек
трические сигналы, которые пос
ле усиления и некоторых преоб
разований подаются на соответ
ствующие мышцы другого, чело, 
века. При подборе величины воз
буждающего сигнала движения 
одного человека повторяются 
другим.

Блок магнитной памяти позво
ляет записывать электрические 
сигналы, делать предвэрительный 
монтаж программы движений,

оценка изменений, полученных
данных большей частью произво
дилась вручную — при обработ
ке оецнлло! рамм. Возрастающий 
поток информации, естественно,
не может быть расшифрован 
врачом полностью. Поэтому 
большой интерес представляет 
создание устройств для обработ
ки большого объема графическо
го материала. Уже созданы раз
личные устройства автоматиче
ского считывания, которые пре
образуют физиологическую ин
формацию в двоичный код с по
следующим раздельным и совме
стным анализом ее на электрон
но-вычислительных машинах по 
специально разработанным про
граммам.

Физиологи н врачи настойчиво 
говорят о необходимости конст
руирования специализированных 
машин, способных вести непре
рывный анализ и автоматиче
скую обработку физиологических 
данных. В Институте автомати
ки и телемеханики Академии на
ук СССР совместно с рядом ме
дицинских институтов столицы 
созданы машины. которые не 
только автоматически обрабаты
вают полученную информацию,

но и после логических операций 
могут вырабатывать сигнал ди
агноза. Их можно использовать 
для постоянного контроля за со
стоянием организма, например, 
во время и после операций или 
на скброй помощи.

Будущее физиологического при
боростроения связано с широ
ким внедрением транзисторной 
техники, микроэлементов, пленоч
ной и квантовой электроники. В 
будущем основным видом учета 
информации станет магнитная 
запись. Высокая плотность ее 
позволит создать карманные маг
нитографы. которые будут фик
сировать состояние исследуемого 
в любой обстановке.

Радиотелеметрия ласт возмож
ность врачам постоянно слепить 
за состоянием больных. В  насто
ящее время можно построить ра
диопередатчик весом в полтора 
грамма в объемом не более Oji 
кубического сантиметра. В  даль
нейшем для передачи информа
ции будут использоваться радио
передатчики. питание которых 
обеспечит тепловая и механиче
ская энергия человеческого тела.

Электронно - вычислительные 
машины медицинских учрежде
ний, к которым непрерывно бу
дет поступать вся информация, 
смогут постоянно наб подать за 
всеми больными и в необходи
мых случаях использовать элект- 
ростнмуляцию. Сейчас проведены 
отдельные работы, позволяющие 
стимулировать сердечный ритм, 
артериальное давление, двига
тельную активность, но это каса
ется лишь отдельных органов. 
Сочетание электрических и фар
макологических методов позво. 
лит перейти к комплексной сти
муляции.

Рустам У Т Я М Ы Ш ЕВ . 
«андидат технических наук, 

Дмитрий ПАВЛО В.
инженер.

АПН
ЗН АМ Я КОМ М УН И ЗМ А № 189

Я увлекся. Мое воображение 
парило над облаками. Мои 
мысли неслись вперед, как ди
кие кони. Уже завязывались 
новые сюжетные узлы, уже 
пыталось стремительно раскру
титься действие, но все что-то 
сдерживало меня...

И вдруг я очнулся. Зеленый 
зал стоя рукоплескал смущен
но раскланивающемуся авто
ру. Маленький человек в тя
желых очках торопливо рассо
вывал по карманам уже нену
жные бумаги. Я тоже изо всей 
силы захлопал в ладоши этому 
человеку, подарившему мне 
вечер счастья, вечер сплошно
го творчества, вечер чистого 
вдохновения.

н м Б  Л А П И Н в а н в

ЛИТЕРАТУРНЫЙ
вечер

Н А У Ч Н О -
Ф А Н Т А С Т И Ч Е С К И И

Р А С С К А З

Меня вывел из оцепенения 
стук. В комнате было темно, 
но там, где светилась узкая 
полоска, стучали. Я сидел в 
том же кресле, лицом к стене. 
Я встал и с удивлением узнал 
аркановский кабинет. За моей 
спиной темнел безжизненный 
телевизор.

Щелкнул замок. За дверью 
стоял Арканов. Он вошел в 
кабинет, зажег лампу, протя
нул мне пачку «Беломора». Я 
с жадностью закурил и только 
теперь почувствовал, как силь
но устал.

— Это по телевизору? — 
спросил я. Голос прозвучал 
хрипло, незнакомо.

— Her, — ответил он с ус
мешкой. — Но «телевизору» 
шла только цветомузыка. Да 
вы и не могли бы его видеть, 
после настройки кресло повер
нуло вас лицом к стене,

— Верно, — согласился я.
— Скажите, — взмолился я, 

— что это за гениальный ро
ман? Я понимаю, все это из 
будущего... Но на самом деле?

— Роман? — изумился Арка
нов. — Это не роман. Это 
я вспоминал свою жизнь.

— И вы знаете, в чем суть 
передачи мысли? Физическая 
суть?

— Пока не знаю. Но это от
нюдь не мешает мне экспери
ментировать. Пользовались же 
древние моряки компасом, не 
зная, как вы выражаетесь, фи
зической сути магнетизма. А 
здесь главное — настройка...

— И еще. Искусство буду
щего... вы думали о нем рань
ше?

— Представьте себе, никог
да. Только сегодня, на вечере 
в Политехническом, вспомни
лись мне слона Ленина о 
том, что искусство должно 
принадлежать народу. Вот 
я и проимпровизировал один 
из возможных вариантов.Спор
но? Но я же не лирик. Я все
го - навссго физик...

* * *
Я шел по вечерней Москве. 

Редкие прохожие шарахались 
от меня, как от пьяного. Да 
я и был пьян. По каким ули
цам шел, как добрался до го
стиницы — не знаю.

И очень жалею теперь, что 
не запомнил, где живет Арка
нов. Я долго искал его, этого 
загадочного «физика». Искал 
через институты, через Ака
демию наук, 4cpei справочное 
бюро. Все напрасно! Единст
венное. в чем я смог удосто
вериться, — физика Арканова 
в Москве попросту не сущест
вует.

Очевидно, тогда, при выходе 
с литературного вечера, он на
звал мне вымышленную фами
лию. Впрочем, как и я ему. Но 
он-то, по всей вероятности, 
|"чел для этого основания А 
я?..

(Начало в J6  IRfi, 187, 188).
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Отличный
подарок

Первое в Иркутской об
ласти детское лечебное 
объединение начало рабо
тать и Ангарске. Его  адрес 
—  84-й квартал. 20 сентяб
ря здесь состоялось торже
ственное открытие нового 
медицинского учреждения.

Объединение —  это и 
больница на 200 коек со 
специализированными от
делениями: хирургическим,
для ребят младшего возра

ста, подростковым; это и 
три поликлиники, которые 
будут функционировать по 
территориальному принци
пу, и, наконец, расположен
ные в одном корпусе с 
больницей и поликлиника
ми клиническая и бактерио
логическая лаборатории, 
молочная кухня, оснащен
ные оборудованием, кото
рое отвечает современным 
достижениям медицинской 
науки.

Л ечить ангарчан будут 
лучшие специалисты города.

Новое лечебное учрежде
ние —  отличный подарок 
юным ангарчанам.

С П О РТ

СЕАНС Г И П Н О З А
В С Е  Н А Ч А Л О С Ь  с аф иш и, 

появивш ейся у входа в акто 
вый зал  строителей. О на из

вещ ала  о лекции  «Ги п н о з и вн у 
ш ение» (лектор  А. У ш к о в ). Свою 
лекцию  он начал  с  краткого  обзо
ра истории и сущ ности  гипноза. 
Затем  лектор перешел к демонст
рации опытов.

Н адо ска за ть , что  в А нгарске  
это бы л первый сеанс гипноза. 
Н есколько  лекторов много и до
вольно обстоятельно говорили о 
гипнозе. Э ти м  и обходились. А 
вот действительный член о бщ ества 
п»:нхологов Академ ии педагогиче
ских  п аук  А. Уш ков не только 
р а сска зы вал , но и демонстриро
вал опь'.ты.

Н а сцене трос юнош ей. По сче
ту  «п ять »  они спят. З а к р ы ты  гла
за. равномерное дыхание. H o вот 
мм вн уш ается , чтг> они на п ляж е  
Черного моря. Ж а р к о ! И ребята 
сним аю т пид ж аки , обм ахиваю тся  
р укам и  с  с удовольствием  пью т 
лимонад из пустого бум аж ного  
кул ька . Н аш елся  и лю би тель  
«м осковской». Вы пив из того ж е  
густого  кул ька , кр якн ув  и « з а к у 
сил» рукавом , человек опьянел ... 
П ризвал на помощ ь гипноз, А лек 
сей М ихайлович Уш ко в  внуш ил

своем у пациенту отвращ ение к 
«зеленом у зм и ю », и... чело века  
м ути т  от одного слова водка! 
К стати , по словам  А лексея  М и
хайлови ча У ш ко ва , отвращ ение 
сохранится на неделю. Вот если 
бы на всю  ж и зн ь !

А  вот по воле гипнотизера 
взрослые ребята  стали  трехлетнн- 
ми «д ево чкам и » . Они леп ят  из 
песка домики и трогатечьно  к а ч а 
ют к у к л у  из... ботин ка. Наиболее 
н еж ны й  (и л и  наиболее н е ж н а я !)  
из них даж е  целует свою  игру
ш ечную  д очку ! Д олго  не см олкает  
смех и аплодисменты.

В  заклю чен и е  сеанса лектор 
при глаш ает  на сцену д евуш ек. Не 
рискн ув «отправить»  их на п л яж , 
А лексей  М ихайлович У ш ко в  «от
п равляет»  их... в П ари ж .

Д евуш ки  «воочию » вид ят Эй ф е 
л е ву  баш н ю  и с удовольствием  
пью т ф ранцузское ш ам панское!

Лекция-сеанс окончена, но долго 
еще кольцо лю бозн ательны х  ан- 
гарчап  не отп ускает  лектор а. Все, 
кто бы л  в зале , получили больш ое 
удовольствие от лекции А. М. 
Уш ко ва .

Ю . Р О З  и Н О В ,
член общ ества « Зн ан и е» .

ИЗВЕЩЕНИЕ
Вечерний университет марксиз

ма - ленинизма начинает занятия 
по следующему расписанию:

П О Н ЕД ЕЛ ЬН И К . 26 сентября:
1-й курс общего факультета

в лекционном зале Дворца куль
туры «Нефтяник»; •

2-й курс общего факультета и 
2-й курс исторического отделения 
пропагандистского факультета — 
в зале заседаний горисполкома;

1-й курс философского отделе
ния пропагандистского факульте-

- та — в школе 19;
2-й курс партийного отделения 

— в школе № 19;
1-й курс партийно - хозяйствен

ного факультета (отделения эко
номики промышленности и эконо
мики строительства) — в школе 
№ 19.

ВТО РН И К, 27 сентября:
1-й курс отделения междуна

родных отношений пропагандист
ского факультета — в школе 
№ 19;

1-й курс отделения журналисти
ки пропагандистского факульте
та — в школе № 19;

1-й курс отделения эстетики 
пропагандистского факультета — 
в школе № 19;

1-й курс отделения политэконо
мии пропагандистского факульте
та — в школе № 19.

2-й курс философского отделе
ния пропагандистского факульте-

' та — в школе № 19;
2-й курс партийно - хозяйствен

ною факультета и 2-й кУрс отде
ления политэкономии пропаган
дистского факультета — в зале 
заседаний горисполкома.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
23 сентября. П Я Т Н И Ц А  

10.30 — « Т р ус» . Худ ож ествен н ы й  
ф ильм .
19.00 — Д ела , со бы ти я , лю ди.
19.15 — М еж дународное обозрение. 
19.35 — «Бо льш о й  п у т ь» . Научно- 
п опулярны й ф ильм .
20.05 —  Д л я  работников п ро м ы ш 
ленности . Н аш а п яти д н евка» .
20.25 — « Т р ус» . Худ ож ествен н ы й  
ф ильм .

К И Н О
« О К Т Я Б Р Ь »  — Т ретья  молодость.

13. !5. 17. !9. 21.

« П И О Н Е Р »  — Е л ь  — королева
уж ей . I П. 11-35. 13-10. 14-45. 16-20,
18. 20, 21-35. М ал ы й  зал — Т а к  де
л аю т к а н т е р о в .  16-30, 19-40. О че 
редной рейс. 17-40. 21.

Д К  « Э Н Е Р Г Е Т И К »  
раунд. 17, 19.

Ш естой

« К О М С О М О Л Е Ц »  —  Ч у ж а я  
родня. 10. П-55. 13-50, 15-45, 17-40,
19-35, 21-30.

« А Н Г А Р А *  — А леш кина охота.
17-30, 19-30. 20-45.

Д К  « Н Е Ф Т Я Н И К -  —  Человек 
без паспорта. 13. 15, 17.

« М Н Р *  -- Сегодня — новый ат 
тракцион. 10. 12, 14. 16. 18. 20. П е 
ред сеансом 21-40 демонстрируется 
х удож ественны й ф ильм  «П о  тонко
м у л ь д у * .

« Ю Н О С Т Ь »  —  З а л  « Л у ч »  — 
Стари ки  на >борке хмеля. Ю, 12.
14. 16. 18. 20. 22. З а л  «Восход» — 
М аш ен ька . 10-20, 19. 21.

« П О Б Е Д А »  —  А льп и й ская  б а л 
лад а. 10. II-45. 13-30, 15-15, 17,
18-45. 20-30, 22-15.

ОЧЕРЕДНАЯ ПОБЕДА
У ж е  на девятой м инуте  м яч . по

сланны й с одиннадцатим етровой 
отм етки  Водолей Кур зо вы м , вле
тел в сетку ворот. Не успела 
секундн ая стрелка сд елать полный 
оборот, а гостям  снова пришлось 
н ачать  с центра поля: это  о пять  
Волод я, воспользовавш ись  о ш и б 
кой защ и тников гостей, закрепил 
успех команды .

Т ак  н ачал а сь  игра м е ж д у  
ком андам и «С тар т»  и « Л о ко м о 
тив» (С л ю д я и к а ) в розы гры ш е 
п ервенства области  по ф утболу 
среди ю нош ей, которая прошла 
при явном  преим ущ естве  ангарчан  
и за ко н чи лась  их очередной побе
дой со счетом  3:0.

Э то  ш естая  игра в ф инальн ых 
играх наш их юнош ей. К а к  уж е

сообщ алось, из 20 участн и ко в  
л и ш ь  ш есть завоевали  право бо
роться за  звание чем пионов об 
ласти .

А нгарчан е имею т на своем ли 
цевом счету  п ять  побед и одно 
пораж ение (о т  иркутской « А н га 
ры »  —  1:3) и по-прежнему воз
гл а вл яю т  турнир ную  табли ц у . 
Впереди игры с и ркутянам и  и 
б р атчачам и , от ре зульта та  кото
рых и за ви си т  суд ьб а  первого ме* 
ста.

м. со лянкин,
вн еш татн ы й  корреспондент.

ГО РО Д КИ

В С ЕГД А  многолюдно на 
городошной площадке у спортив
ного зала GK «Ангара». Не 
пустовали трибуны в субботу и 
воскресенье, когда оспаривался 
приз газеты «Знамя ком мутима».

За обладание кубком боролись 
6 команд: три — С К  «Ангара», по 
одной—от спортклубов «Ермак», 
«Сибиряк» и команда «Энерге
тик». Составы команд разнообраз
ны. Если в команде «Ангары-1» 
четыре мастера спорта и один 
перворазрядник, то в «Ермаке» 
только один мастер спорта, а ос

тальные перворазрядники. они зтвоевывают этот кубок, те-
Команда мастеров сразу же перь оч останется у них постоян- 

захватила дилерство. Она победи- но. Второе место у команды 
ла команду «Ермак», своих одно- «Ермак», третье — у «Ангары-II». 
клубников —  «Ангару-II», «Си- Определились победители, вру- 
биряк», а у своих товарищей по чены награды. Плохо, что игры

Б И Т Ы  Л Е Т Я Т  В Ц Е Л Ь
клубу —  «Ангары-Ш» —  выиг
рала с трудом. В первой партии 
«Ангара-1» легко, с перевесом в 
четыре фигуры и 4 биты, выигра
ла. А вот во второй, видимо, рас
слабилась и чуть-чуть не попла
тилась. Победила опять «Анга- 
ра-1», но с перевесом в 1 горо
док.

В  игре «Ангара-П» —  «Ермак» 
победа была за «Ермаком», хотя 
и здесь тоже не обошлось без 
сюрпризов.

Двухдневная борьба закончи
лась победой команды «Ангара-1» 
в составе Д. Труфанова, А. Ни- 
нова, В. Петрухн>на, А. КисалЖа 
и В. Михалева. Уже третий' раз

заканчивались поздно — в 23 ча
са. Оно и понятно, площадка-то 
одна. По-моему назрела необхо
димость сделать вторую площад
ку по соседству.

Впереди игры на первенство 
областного совета ДСО «Труд» и 
облсовпрофа.

И. КУ ЗО ВКО В , 
внештатный корреспондент.

На снимках: обладатели кубка—  
команда городошников «Анга. 
ра-I» (слева направо): А, Иванов,
В. Михалев, Д. Труфанов, В.Пет- 
рухин, А. Киселев. Лучший бом
бардир В. Михалев.

Фото А. ХАМ ЗИ Н А .

„Рыцари*
семейных 

б а т а л и й

К А Ж Д О Е утро в приемной 
председателя городского 

народного суда Н. М. Ивановой 
скапливается до десятка необыч
ных посетителей. В измятой оде
жде, с помятыми лицами, они 
приходят сюда обязательно в 
сопровождении сотрудников ми
лиции.

В определенный час Надежда

Михайловна откладывает все 
другие дела.

И вот перед судьей один за 
другим предстают эти самые, 
мелкие хулиганы.

Инженер к о м м у н и с т  Савицкий
С. М., отвернувшись к окну, слу
шает печальный рассказ жены о 
своих похождениях. Она не мо
жет сдержать слезы. А он то и 
дело с укором взглядывает на 
нес. Три года пьянствует, прихо
дит домой когда вздумается. 16 
сентября был на уборке карто
феля. И как водится, подвыпил. 
В результате дома возник скан
дал. Не обошлось без рукопри
кладства.

— Десять суток ареста, — за
ключает судья.

В этот день было рассмотрено

УКА З Д ЕЙ С Т ВУ ЕТ

шесть дел о мелком хулиганстве. 
Все правонарушении были совер
шены людьми в пьяном состоя
ний. Журавлев В. И. и Зубарев
В. П., хватив лишнего, решили 
наведаться к своим бывшим же
нам. Но те не очень хотели ви
деть их. Один выломал дверь, 
другой сорвал замок. В резуль
тате оба получили по 10 суток.

А на пороге в сопровождении 
сотрудника милиции появляется 
очередной мелкий хулиган.

— Слушается дело... ГарбУзо- 
ва М. А., шофера Китойского 
совхоза... Стрекотова И. Н., шо
фера нефтехимического комбина
та... Уруджаева М. К., сторожа 
отделения охраны...

КУДА ПОЙТИ УЧИТЬСЯ

Ангарское техническое училище К» I продолжает набор 
учащихся на 1966—67 учебный год по следующим специаль
ностям: шофер-автослесарь, маляр, штукатур, плотник-сто- 
ляр, арматурщик-бетонщнк, каменщик.

В училище принимаются юноши и девушки в возрасте 16— 
18 лет, с образованием 8— 11 классов.

Вступительные экзамены не проводятся. Срок обучения 10 
месяцев. Начало занятий — 1 октября 1966 года. Учащимся 
выплачивается стипендия, иногородние обеспечиваются бес
платным общежитием.

Заявление о приеме подается на имя директора училища 
с приложением: автобиографии, свидетельства об образова
нии, справки с места жительства, характеристики из школы или 
с места работы, паспорта и приписного свидетельства призыв
ника, фотокарточек: размером 3x4— 4 штуки, размером 4x6— 
2 штуки (для пропуска).

Медицинскую комиссию поступающие проходят по направ
лению училища.

Обращаться: г. Ангарск, ул. Иркутская, 59 (258)

Редактор В. КУЗЬМ И Н .

П РИ ГЛ А Ш А Ю Т  НА РАБОТУ:

Ангарские электросети —•
электромонтеров (мужчин) всех 
разрядов по обслуживанию высо
ковольтных сетей и подстанций.

Обращаться: ул. А^нра, 24-а, 
телефон 2-40-88, отдел кадров.

(262)

Ш кола - интернат №  2 —*
кухонных работниц, уборщиц. 
Заработная гГлата 42 р\’бля 50 
копеек. (256)

Ко л л екти в  работников цеха Л» 12 
А Н П З  с глубоким  прискорбием и з 
вещ ает  о преждевременной смерти 

А Р Т Е М О В А  
П етра Л укь ян о ви ча  

и вы р а ж а ет  соболезнование семье 
и родственникам  покойного.

Наш ед ш его  красн ую  сум ку  в трам* 
вае X? 10 16 сентября, в которой на*
годились права и кн и ж ка  водителя 
тр ам вая  на и м я Г . И . Самсоновой, 
просим вернуть в лю бую  диспетчер
скую  трам парча  или  по адресу: Бай- 
кальск . С трелковая, 18 (телефон 
2-25-64). (268)

Ангарское городское профессионально-техническое учили
ще № 8 продолжает прием юношей по специальностям: сле
сари по ремонту промышленного оборудования, электрогазо- 
сваршики

Иногородним предоставляется общежитие.
К заявлению прилагаются: документ об образовании, сви

детельство о рождении, характеристика с места учебы, рабо
ты, справка с места жительства, фотокарточки: две — 3x4, 
две — 4x6.

В училище принимаются лица, достигшие 16 лет, имеющие 
образование 8— 10 классов. Срок обучения 2 года. Успеваю
щим выплачивается стипендия 23—36 рублей. (207)

Ко ллекти в  проектировщ иков стро
ительства  с глубоким  прискорбием 
извещ ает  о трагической смерти 

Б А С М А Н О В А  
Н и ко лая П авловича  

и ры р аж ает  глубокое соболезнова
ние семье покойного.

Ко ллекти в  завода п о л уко ксо ва 
нии вы р а ж а ет  соболезнование 
Басм ан о ву  И ва н у  П а вл о ви чу  и
Сабали ной Л ю бови  П авло вн е  и
их сем ьям  по поводу трагической 
смерти их брата

Б А С М А Н О В А  
Н и ко л ая  П авло ви ча
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